







Pada 1952, haji Agus Salim menjabat sebagai ketua di Dewan Kehormatan Persatuan Wartawan Indonesia (PWI). Setelah mengundurkan diri dari dunia politik, Haji Agus Salim menulis sebuah buku *Bagaimana Takdir, Tauhid harus dipahamkan dan Tawakal*. Kemudian buku itu diperbaiki menjadi *Keterangan Filsafat Tentang Tauhid, Takdir, dan Tawakal*.

Haji Agus Salim merupakan satu-satunya tokoh pergerakan kemerdekaan yang lantaran kecemerlangan berpikir dan sikapnya dapat memberi kuliah kepada para mahasiswa di Universitas Cornell, Amerika Serikat, bahkan bisa jadi satu-satunya yang mengajar di luar negeri. Tahun 1953 beliau menguraikan aspek-aspek keislaman di kampus terkemuka tersebut, dan lalu kuliah lisannya itu didokumentasikan secara tertulis. Dari dokumentasi tertulis ini, tergambar bahwa beliau telah menguraikan secara sistematis makna Islam, rukun iman, rukun Islam, sejarah Nabi Muhammad dan sejarah turunnya al-Qur'an, penulisan hadits, kelengkapan aturan Islam, pencapaian kemerdekaan negara-negara Islam, dan keadaan negara-negara Islam kontemporer, kepada para mahasiswa Amerika yang mayoritas non-muslim. Haji Agus Salim layak disebut sebagai figur pembaharuan Islam pada zaman pergerakan. Haji Agus Salim wafat pada 4 November 1954 di RSU Jakarta. Kemudian beliau dimakamkan di Taman Makam Pahlawan (TMP) Kalibata, Jakarta.

Latar belakang kehidupan yang berasal dari desa kecil di pinggiran Bukittinggi Pemikiran Haji Agus Salim mampu menjadi gelombang yang



















kerangka beribadah kepada Allah SWT. Nasionalisme yang di cetuskan oleh Haji Agus Salim mengandung perasan kemanusiaan, persaudaraan dan pemuliaan bangsa demi mencapai kemerdekaan dari penjajahan Belanda. Nasionalisme Haji Agus Salim berdasarkan kepada nilai karena Allah SWT, tidak mengangkat kebangsaan sebagai berhala tempat menyembah. Dan hanya memfokuskan pada paham nasionalisme religius Haji Agus Salim.

Dari penelitian lain yang dilakukan Farida Dwi Handayani, program studi Pendidikan Sejarah, Jurusan pendidikan Sejarah, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Yogyakarta tahun 2012, dengan penelitiannya yang berjudul *Peranan KH.Agus Salim dalam Kancah perpolitikan Indonesia masa Revolusi fisik(1945-1950)*. Ia memaparkan penelitiannya tersebut mengenai revolusi fisik tahun 1945-1950 merupakan fase dimana bangsa Indonesia berada pada tahap awal, yaitu tahap bagaimana bangsa Indonesia harus mempertahankan kemerdekaan serta mampu menjadi sebuah negara yang mandiri terbebas dari penjajahan bangsa asing. Bangsa Indonesia menempuh dua cara untuk mempertahankan kemerdekaan yaitu perjuangan diplomasi dan perjuangan bersenjata. Ketika para pejuang bangsa sedang bahu-membahu mempertahankan Indonesia melalui perjuangan bersenjata, perjuangan lain dilakukan oleh Haji Agus Salim yang lebih memilih untuk berjuang dalam jalur diplomasi. Selama periode 1945-1950 dalam pemerintahan telah beberapa kali terjadi pergantian kabinet, dan dalam kurun waktu tersebut





Bab pertama yakni Pendahuluan dalam bab ini dibahas tentang latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, kegunaan penelitian, pendekatan dan kerangka teori, penelitian terdahulu, metode penelitian, dan Sistematika bahasan

Bab kedua yakni Hal-hal yang melatarbelakangi pemikiran haji agus salim, dalam bab ini dibahas tentang latar belakang sosial, latar belakang kebudayaan, latar belakang pendidikan, dan latar belakang keagamaan.

Bab ketiga yakni Pemikiran haji agus salim mengenai tauhid, takdir, dan tawakal dalam bab ini akan dibahas pemikiran Haji Agus Salim tentang Tauhid, Pemikiran Haji Agus Salim tentang Takdir, dan Pemikiran Haji Agus Salim tentang Tawakal.

Bab keempat yakni Komentar cendekiawan, ulama dan tokoh nasional tentang haji agus salim dalam bab ini akan dibahas tentang Komentar cendekiawan dan ulama Syekh Ahmad Habib al-Minangkabawi, Buya Hamka, Deliar Noer , dan Wahid Hasyim dan Komentar tokoh nasional Soekarno, Moehammad Hatta dan Moehammad Roem.

Bab kelima yakni Penutup dalam bab ini akan dibahas tentang kesimpulan pembahasan dari awal hingga akhir dan diakhiri dengan saran-saran, lampiran dan daftar pustaka.